

## ACTUALITÉ : LOT-ET-GARONNE

Mardi 17 janvier 2023

### SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT

## Des saynètes éducatives pour dénoncer sexisme et discriminations

Demain, les responsables du lycée Étienne-Restat accueillent les comédiens de la Compagnie Le Trimaran qui présenteront leur nouveau spectacle éducatif. « Graine d'Arbitre ou d'Arbitrage s'inscrit dans la continuité des précédentes créations (Graine de supporters et Graine de sportifs) », indique Stéphane Tournu-Romain, auteur et concepteur de l'action : « C'est un outil de prévention qui s'appuie sur le théâtre interactif pour parvenir au débat et à l'échange. »

Pour la troupe, au-delà du côté ludique, le besoin d'expression est très présent chez les jeunes. « Et notre travail est de permettre de parler sereinement de thématiques complexes telles que le sexisme et les discriminations envers la communauté LGBT+. Le tout en respectant la parole de chacun. » Après les saynètes interactives, les jeunes sont donc invités à réfléchir, s'exprimer, débattre.

#### Actions de prévention

Les comédiens Mona Richard, Johan Allichon et Christophe Cousteix vont mettre en lu-



La troupe joue son spectacle éducatif dans les établissements scolaires de toute la France PHOTO DR

mière ce type de comportements « que l'on peut retrouver parfois dans les stades et plus largement dans la société. » La troupe prévoit ainsi une vingtaine d'actions de prévention dans le prochain trimestre, auprès de plus de 1 500 jeunes. « Pour leur rappeler les valeurs de respect et de vivre ensemble de notre société, à travers ces rencontres et ces échanges, pour amener à une réflexion objective de manière ludique. »

Ces actions sont animées sous forme de stages par des personnes venues du milieu ar-

tistique, sportif et socio-éducatif. « Notre but est de sensibiliser des groupes sur les grands thèmes de notre société par l'intermédiaire d'actions culturelles. » Si la compagnie joue un peu partout en France, elle s'est aussi exportée à plusieurs reprises, « en Angleterre, en Allemagne, en République tchèque et en Belgique. Au total, la troupe a imaginé 27 créations et adaptations, soutenue par de nombreux partenaires. » Dont le ministère des Sports et le Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine.

**Christelle Creton**